

## Stellungnahme der Unternehmensführung zum Thema Nachhaltigkeit

Nachhaltigkeit ist ein zentrales Thema unserer Zeit und stellt Wirtschaft und Gesellschaft vor bedeutende Herausforderungen. Auch wir sehen uns in der Verantwortung, einen aktiven Beitrag zu leisten, und stellen uns dieser Aufgabe.

Derzeit bauen wir ein Nachhaltigkeitsmanagementsystem auf, welches unter anderem Strategien für die Kreislaufwirtschaft, die Erfassung und Reduktion unternehmens- und produktbezogener CO<sub>2</sub>-Fußabdrücke sowie die Gestaltung klimafreundlicher Lieferketten beinhalten. Ergänzend dazu haben wir das Kernelement der EU-Verordnung ESPR, 2024/1781, den Digitalen-Produkt-Pass (DPP) als neues Ziel mit aufgenommen. Hierbei sollen alle relevanten Nachhaltigkeits- sowie Produktinformationen in standardisierter Form erfasst und digital verfügbar gemacht werden.

Auch unsere Unternehmenspolitik basiert auf den Grundsätzen von Qualität, Umwelt- und Arbeitssicherheit, ethischem Handeln, Personalverantwortung sowie der Einhaltung von Produktanforderungen (Produktsicherheit, -qualität, -legalität, Verfahren und Spezifikationen) und damit nachhaltigem Handeln. Unter der Prämisse, die Erwartungen unserer interessierten Parteien sowie die relevanten gesetzlichen und normativen Anforderungen zu erfüllen, definieren wir die daraus entstehende Qualität wie folgt:

Die Erfüllung festgelegter Forderungen von Interessengruppen und Normen durch sichere, wirtschaftliche und umweltfreundliche Maßnahmen.

Unsere Unternehmenspolitik verpflichtet uns, diese Zielsetzung mit Hilfe unserer Managementsysteme umzusetzen und kontinuierlich weiterzuentwickeln. Hierbei greifen wir auf die Kompetenz und Erfahrung unserer Mitarbeiter zurück und erweitern unseren Service stetig. Entscheidend ist dabei, dass alle Mitarbeiter die Bestandteile der Managementsysteme aktiv leben, durch Mitdenken weiterentwickeln und somit eine flexible und zukunftsfähige Organisation mitgestalten. Qualität ist für uns kein statisches Ergebnis einzelner Vorgaben, sondern das Resultat der gemeinsamen Anstrengungen und Überzeugungen aller Mitarbeitenden. Daher haben wie folgt Leitsätze zu unserem Handeln aufgenommen:

- Bei der Planung neuer Anlagen orientieren wir uns am Stand der Technik. Die jeweiligen Auswirkungen auf die Umwelt und Sicherheitsaspekte werden im Voraus, auch unter Berücksichtigung möglicher umgebungsbedingter Gefahrenquellen, bewertet. Mit Hilfe dieser Maßnahmen versuchen wir Abfälle und umweltbelastende Emissionen auf ein Mindestmaß zu verringern.

## Stellungnahme der Unternehmensführung zum Thema Nachhaltigkeit

- Alle Aktivitäten unseres Unternehmens werden regelmäßig daraufhin überprüft, ob sie dem Grundsatz der stetigen Verbesserung der Qualitätsvereinbarungen, Sicherheit und des Umweltschutzes entsprechen.
- Das Verantwortungsbewusstsein für die Umwelt und Anlagensicherheit wird bei den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern auf allen Ebenen gefördert. Die Mitarbeiter sind aufgefordert, beim Erkennen von potentiellen Gefahren diese dem Betriebsleiter, den Bereichsverantwortlichen oder dem Störfallbeauftragten zu melden.
- Umweltaspekte sind dokumentiert und untergliedert in wichtige und weniger wichtige Aspekte. Unsere Prozesse werden regelmäßig auf Übereinstimmung mit der Umwelt und den gesetzlichen Anforderungen überprüft und bei Abweichungen werden notwendige Maßnahmen eingeleitet.
- Die zuständigen Behörden erhalten alle Informationen, die zur Beurteilung der Sicherheitsaspekte und Umweltauswirkungen unseres Unternehmens benötigt werden. Außerdem stehen wir im Dialog mit den Behörden und Institutionen, um etwaige Schwachstellen und Gefahrenquellen aufzudecken, sowie die Auswirkungen eines Störfalles so gering wie möglich zu halten. Hierzu gehört insbesondere auch der enge Kontakt zu der örtlichen Feuerwehr.
- Wir verstehen die Qualitätssicherung, den Sicherheits- und Umweltschutz als gleichwertiges Unternehmensziel und damit als wichtige Führungsaufgabe. Unternehmenspolitische Entscheidungen resultierend aus dem Bereich Sicherheits- und Umweltschutz sind in unserem Managementsystem integriert.
- In unserem Bestreben, einen verbesserten Sicherheits- und Umweltschutz zu erreichen, setzen wir Signale durch unsere sicherheits- und umweltorientierte Handlungsweise. Damit wollen wir auch unsere Lieferanten, Mitunternehmer und Kunden zu einem sicherheits- und umweltbewussten kurz einem verantwortungsvollen Handeln auffordern.

Wir befinden uns am Anfang des Entwicklungsprozesses und können Ihnen zum jetzigen Zeitpunkt noch keine abschließenden Kennzahlen oder Berichte zum Thema Nachhaltigkeit zur Verfügung stellen. Wir bitten hierfür um Ihr Verständnis und möchten uns für Ihr Vertrauen und die weitere gute Zusammenarbeit bedanken.

Mit freundlichen Grüßen

Norman Seidel  
Geschäftsführer